

DESTINATAIRES : Tous les parents et les élèves

EXPÉDITRICE : La Direction générale

DATE : Le 18 mars 2020

OBJET : ÉTAT DE LA SITUATION EN DATE DU 18 MARS 2020 -
LE CORONAVIRUS (COVID-19)

Chers parents,

Chers élèves,

Nous espérons que vous vous portez bien et qu'il en va de même pour les membres de votre famille. Il va sans dire que la situation que nous vivons actuellement est particulière et nous incite à prendre des mesures préventives pour assurer notre santé ainsi que celle de nos proches. Au cours des derniers jours, nous avons reçu d'importantes directives et recommandations de la part de Santé Canada et du ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur (MEES) nous forçant à revoir notre routine, nos engagements et nos priorités. Cependant, nous devons rester confiants et nous dire qu'en ensemble, nous réussirons à traverser cette période d'instabilité et à freiner cette vague de contagion.

Une de nos priorités est le bien-être des membres de la famille du Collège dont vous faites chèrement partie. Depuis l'annonce de la fermeture des établissements d'enseignement à l'échelle du Québec, la direction du Collège, accompagnée de sa formidable équipe, s'est activée afin de mettre en place un plan d'action concret permettant de remédier aux impacts engendrés à la suite à cette décision. Nous profitons d'ailleurs de cette communication pour remercier chaleureusement tous les éducateurs et toutes les éducatrices qui ont accepté généreusement d'y contribuer. Leur disponibilité, leur appui et leur grand professionnalisme sont des plus appréciés.

Ayant à cœur la poursuite des apprentissages et la réussite de l'ensemble de nos élèves, la grande équipe du Collège souhaite se mobiliser et travailler en étroite collaboration avec vous. Bien que nous souhaitions un retour en classe le 30 mars prochain, la Direction des services pédagogiques travaille présentement avec les enseignants afin de préparer un plan de travail qui pourrait possiblement se déployer à distance, et ce, dans l'éventualité qu'une prolongation de la fermeture des écoles soit annoncée après le 29 mars 2020. Dans ce cas, soyez assurés que vous serez informés de tous les détails entourant les mesures d'appui pédagogiques, la révision des notions et la consolidation des acquis que nous vous recommanderons fortement de prioriser.

Parallèlement, nous avons tenté également de recueillir plusieurs informations auprès du MEES, de la Fédération des établissements d'enseignement privés du Québec (FEEP) ainsi que de nos partenaires externes du Collège afin que nous puissions, à notre tour, vous partager les réponses obtenues et tenter de répondre à vos préoccupations. Sous la forme d'une foire aux questions, nous avons regroupé les renseignements que nous sommes en mesure de vous acheminer à ce jour. Des mises à jour régulières vous seront transmises pour vous tenir à l'affût et, surtout, vous rassurer pour la suite.

FOIRE AUX QUESTIONS



Nous vous présentons ce document afin de vous fournir de plus amples renseignements au sujet d'une éventuelle réorganisation scolaire qui découle du contexte actuel entourant le coronavirus (COVID-19). Nous espérons que cela puisse répondre à vos interrogations. Bonne lecture!

ORGANISATION SCOLAIRE

Q. Est-ce que le calendrier scolaire 2019-2020 sera modifié?

En ce qui a trait à notre calendrier scolaire 2019-2020, ce dernier reste inchangé à ce jour. Cependant, nous n'excluons pas la possibilité d'y apporter des modifications, mais vous serez les premiers informés, s'il y a lieu.

Q. Pourrons-nous récupérer nos effets personnels et notre matériel scolaire?

Il sera malheureusement impossible de vous présenter au Collège. Nous respectons la directive du MEES qui nous demande d'éviter tout rassemblement ou contact jusqu'à nouvel ordre. Dans le cas où le Collège resterait fermé après le 29 mars 2020 et que nous serions invités à effectuer des lectures et des exercices de révision ou d'amorcer des travaux de la maison, une marche à suivre vous sera communiquée au sujet de votre matériel scolaire.

Q. Quel est le plan de travail suggéré à la maison considérant que tous les élèves du Collège sont munis d'un iPad?

Dans l'éventualité d'une réorganisation scolaire cette information vous sera transmise selon les consignes que le MEES fera suivre au Collège, d'ici le 29 mars prochain, ainsi qu'à la lumière de la concertation et de la planification de l'équipe pédagogique du Collège.

Q. Est-ce que le Collège prévoit des mesures d'appui pédagogiques pour les élèves qui rencontreraient davantage de difficultés?

Ayant le souci de continuer d'accompagner nos élèves, nous vous ferons part des mesures d'appui pédagogiques qui seront mises à leur disposition dans le cas où la prolongation de la fermeture des écoles se poursuivrait. Nos élèves travaillent fort, réussissent bien et les enseignants sont soucieux de bien les encadrer, alors nous sommes confiants de maintenir un excellent taux de réussite.

Q. Puis-je communiquer avec les enseignants afin de prendre certains arrangements quant à la remise de travaux qui étaient prévus prochainement?

L'équipe d'enseignants du Collège révise présentement son plan de travail et son échéancier selon divers scénarios. Afin de lui permettre de se concentrer sur la nouvelle approche pédagogique à préconiser dans le contexte, nous vous demandons de suspendre les communications pédagogiques avec elle jusqu'au 29 mars prochain (réponses à des questions, rétroactions sur des travaux, commentaires, etc.).

Entre temps, nous vous rassurons en vous mentionnant qu'aucune activation de nouveaux contenus sur les plateformes ne seront ajoutés. Vous pouvez remettre des travaux déjà prévus. Cependant, aucune rétroaction ne sera effectuée pour le moment de la part des enseignants.

ACTIVITÉS DE FIN D'ANNÉE TENUES À L'EXTÉRIEUR DU COLLÈGE

Q. Est-ce que les activités prévues à l'extérieur du Collège (ex. cabane à sucre, journées vertes, sorties culturelles, Course familiale du Collège, Grand défi Pierre Lavoie, etc.) auront toujours lieu si les cours reprendront?

Toutes les activités culturelles, sportives ou sociales qui étaient cédulées **à l'extérieur du Collège d'ici le 31 mai 2020** sont annulées, à l'exception de cinq activités que nous réévaluerons ultérieurement, soit le Théâtre BlingBling du parcours BRILLER⁺ en art dramatique, Festival des harmonies de Sherbrooke, Concours solistes et petits ensembles de Victoriaville, camp de football Bishop et la certification de plongée.

ACTIVITÉS DE FIN D'ANNÉE TENUES AU COLLÈGE

Q. Est-ce que les spectacles de fin d'année en art dramatique (*Les Misérables*), danse et musique, les soirées des lauréats et des ambassadeurs, les galas, la cérémonie de graduation de la promotion 2020, et le bal des finissants et des finissantes sont maintenus?

Nous espérons avoir l'opportunité de maintenir tous ces événements. Le contexte du coronavirus (COVID-19) nous indiquera la faisabilité de tenir, de reporter et/ou de devoir annuler en cas de force majeure.

Q. Est-ce que la Journée Marcellin-Champagnat au profit de la Fondation Collège Laval aura lieu?

Malheureusement, cette journée spéciale sera annulée exceptionnellement cette année.

VIE ÉTUDIANTE

Q. Est-ce que les voyages organisés par le Collège sont annulés?

Présentement, nous avons dû annuler les voyages à l'étranger soit Cozumel et France/Espagne car les départs étaient prévus avant le 30 avril prochain.

Pour les autres destinations, celles-ci sont toujours en évaluation selon l'état de la situation.

Sachez que la direction du Collège est présentement en communication avec notre compagnie d'assurance afin d'obtenir de plus amples renseignements et, ainsi, pouvoir vous tenir informés dans les meilleurs délais. Une communication spécifique aux parents des élèves participants sera acheminée sous peu.

Q. Est-ce que les activités des Maraudeurs sont maintenues?

Malheureusement, la saison des Maraudeurs est suspendue indéfiniment.

SERVICE CONNEXE

Q. Avez-vous reçu de l'information au sujet des commandes de vêtements scolaires assurées par Unimage, votre fournisseur officiel?



L'équipe Unimage annule tous les rendez-vous de prise de commande prévus au calendrier du mois d'avril, et ce, tant au niveau de ses boutiques que des tournées prévues dans les écoles. De même, leurs boutiques seront fermées à partir d'aujourd'hui, et ce, jusqu'à nouvel ordre.

Par conséquent, tous les clients dont les rendez-vous en boutique sont annulés devront, exceptionnellement, commander en ligne et choisir l'option livraison par la poste offerte à 5 \$. Nous encourageons d'ailleurs tous les parents, avec ou sans rendez-vous annulé, à suivre cette directive.

Nous vous rappelons que, selon la politique d'échanges et de remboursements d'Unimage, tous vos achats sont **échangeables et remboursables**.

MESURES DE PRÉVENTION

Q. Puis-je planifier un voyage durant la fermeture du Collège?

Si vous envisagez effectuer un voyage à l'étranger, nous vous suggérons de vous renseigner, car les déplacements non essentiels sont proscrits par les gouvernements. Nous vous rappelons que si vous êtes dans l'obligation de vous déplacer à l'étranger, cela entraîne un isolement obligatoire de 14 jours à votre retour.

Q. Où puis-je me renseigner sur les mesures à prendre pour contrer le coronavirus (COVID-19)?

En référence au communiqué qui vous a été transmis la semaine dernière et qui vous proposait une trousse d'information générale sur le coronavirus (COVID-19), nous vous encourageons à la consulter de nouveau sur le site Internet du gouvernement du Québec à l'adresse suivante :

<https://www.quebec.ca/sante/problemes-de-sante/a-z/coronavirus-2019/>

Q. Puis-je continuer à planifier des sorties avec mes amis?

Le premier ministre François Legault lance un message à la jeunesse québécoise : « Restez à la maison et ne faites pas de partys ». Nous encourageons tous nos élèves à se mobiliser et à utiliser d'autres moyens pour rester en communication avec leurs camarades... Skype, les médias sociaux, le téléphone, les textos, soyez créatifs et surtout, propagez ces excellentes initiatives en attendant!

En définitive, nous tentons de prendre les meilleures décisions qui permettront d'assurer la réussite de l'ensemble de nos élèves d'ici la fin de la présente année scolaire tout en priorisant leur bien-être, leur équilibre de vie et leur santé.

Nous vous remercions sincèrement de votre précieuse collaboration et nous espérons vous retrouver en très grande forme sous peu.



Michel Baillargeon
Directeur général